



Rabat

105ème réunion du Bureau de l'AIMF

13 - 14 octobre 2025



RABAT ACCUEILLE LES MAIRES DES CAPITALES ET METROPOLES FRANCOPHONES

A l'occasion de la 105ème réunion du Bureau de l'Association Internationale des Maires Francophones (AIMF), une cinquantaine de Maires et représentants des villes, capitales et métropoles d'Afrique, d'Amérique, d'Asie et d'Europe se retrouvent à Rabat les 13 et 14 octobre 2025, à l'invitation de la Maire Mme Fatiha El Moudni, membre du Bureau de l'AIMF.

Sont notamment attendus la Maire de Paris, Présidente de l'AIMF, ainsi que les Maires et Responsables des villes de Bordeaux, de Brazzaville, de Cotonou, de Dakar, de Kinshasa, de Libreville, de Liège, de Marseille, de Nice, de Nouakchott, de Phnom Penh, de Casablanca et Marrakech également membres du Bureau de l'AIMF...

Deux sujets seront au cœur de cette rencontre : l'importance de développer la coopération internationale entre les villes et l'engagement du Maroc en la matière ; et l'action des collectivités locales pour le climat, à quelques semaines de la COP 30 où les Maires entendent faire porter leur voix.

“

Les 13 et 14 octobre 2025, Rabat sera le cœur battant de la Francophonie urbaine ! La Capitale verte du Royaume accueillera la 105^e réunion du Bureau de l'Association Internationale des Maires Francophones (AIMF), ainsi qu'une Conférence des Maires dédiée aux grandes transitions urbaines. Un rendez-vous d'exception qui place Rabat au centre des décisions et des réflexions sur l'avenir des villes francophones, leur résilience climatique et leur développement durable. C'est pour nous un grand honneur d'accueillir cette rencontre majeure, symbole de solidarité, de coopération et d'innovation entre les villes francophones, unies pour bâtir ensemble les territoires durables de demain.

Mme Fatiha El Moudni, Maire de Rabat



❖ Avec les territoires, une coopération internationale renforcée

L'organisation de cette rencontre témoigne de l'engagement du Royaume du Maroc et de ses collectivités locales en faveur de la diplomatie des villes et d'une coopération internationale renforcée entre les territoires.

Le Maroc développe une politique volontariste d'appui à cette coopération infranationale, porteuse d'ouverture et de dialogue, de circulation des meilleures pratiques entre les villes, mais aussi de développement concret pour les territoires partenaires. Cela s'exprime notamment par la création en 2020 du Fonds africain d'appui à la coopération décentralisée internationale des collectivités territoriales.

Rabat et les villes marocaines, quant-à-elles, sont très engagées à l'international et en particulier au sein du réseau des Maires francophones : les Maires de Casablanca, Marrakech et Rabat sont membres du Bureau de l'AIMF, tandis qu'Agadir co-préside la Commission de travail « Villes innovantes, intelligentes et responsables ». Leurs jumelages et coopérations décentralisées avec d'autres villes de l'espace francophone se sont multipliés au cours des dernières années. La rencontre de Rabat sera ainsi l'occasion de donner de l'écho à cette dynamique.

❖ Climat : en route pour la COP30, les villes francophones s'inspirent de Rabat !

A moins d'un mois de la COP30 de Belém et du Sommet des Villes et Régions pour le Climat à Rio, cet événement sera aussi le moment d'affirmer la mobilisation des gouvernements locaux pour relever le défi climatique. Depuis la signature des Accords de Paris en 2021, les autorités locales ont montré qu'elles sont des acteurs majeurs du changement en matière climatique et environnementale. Elles plaident aujourd'hui pour une meilleure complémentarité local / national, et pour un soutien national et international plus important à leurs actions afin de faire passer leurs solutions à l'échelle.

Les visites de terrain et échanges organisés à l'occasion de la rencontre de Rabat permettront aux Maires et représentants des villes de découvrir les grands projets mis en œuvre dans le cadre du plan « Rabat – Ville verte et durable ». La gestion des ressources en eau, le développement des énergies renouvelables et des infrastructures vertes intéressent tout particulièrement.

❖ Nouvelles demandes d'adhésion, nouveaux projets des villes appuyés par l'AIMF... : les points à l'ordre du jour de la réunion du Bureau

La rencontre de Rabat sera, enfin, un temps institutionnel important dans la vie de l'AIMF.

Comme il le fait 2 fois par an, le Bureau qui se réunira le 13 octobre sous la présidence de Mme Anne Hidalgo, Maire de Paris, examinera les projets des collectivités territoriales qui seront soutenus via le Fonds de coopération de l'AIMF. Au total, **plus d'1,5 M€ de subventions qui seront attribués pour mettre en œuvre des projets concrets** en faveur de l'économie circulaire, de l'assainissement urbain, de l'accès à l'eau, de la culture et de l'éducation.

Parmi les autres points à l'ordre du jour : l'examen des nouvelles demandes d'adhésion au réseau, et la création de 2 nouvelles Commissions thématiques pour développer les échanges et la circulation des savoirs entre les villes francophones.

RABAT, VILLE OUVERTE ET INTERNATIONALE

Ville ouverte et internationale, la capitale du Maroc est **membre fondatrice de l'Association Internationale des Maires Francophones**.

La Maire **Mme Fatiha El Moudni** est membre du Bureau de l'association.

Rabat est jumelée avec plus de 50 villes à travers le monde et en partenariat avec plusieurs villes et capitales. **Parmi elles, de très nombreuses villes francophones !**

Membre de plusieurs réseaux internationaux, Rabat s'allie en effet à d'autres grandes villes du monde pour participer aux réflexions sur les enjeux majeurs de notre époque et faire entendre sa voix auprès des institutions Internationales.

Dans sa nouvelle stratégie de développement de la coopération Sud-Sud, Rabat accorde un intérêt particulier pour le **renforcement de ses liens de coopération et de partenariat avec les villes africaines** : au Sénégal (Dakar, Pikine, Thyaore sur Mer), au Cameroun (Douala), au Burundi (Gitega), au Burkina Faso (Bobo Dioulasso), au Gabon (Libreville), en Mauritanie (Nouakchott), au Congo (Brazzaville), à Djibouti, en Ouganda (Kampala), au Togo (Lomé Golf 1), en Guinée équatoriale (Malabo), à Madagascar (Antsirabé), en Somalie (Mogadiscio), au Cap-Vert (Praia), aux Seychelles (Victoria...).

Sa coopération est également importante avec **les villes françaises** (Paris, ville et métropole de Lyon, Marseille, Mantes la jolie, Angers métropole, Bouches du Rhône) et **les autres villes européennes** (Lisbonne, Madrid, Séville, Barcelonne, Vienne, Budapest, Belgrade, Athènes...).

Elle est aussi tournée vers les pays du Moyen-Orient et coopère avec Beyrouth, Tunis, Tripoli (Libye), Al Quods, Amman, Istanbul et Borsea, Sanaa, Abou Dhabi...

Enfin, elle **s'ouvre sur d'autres continents** en coopérant avec des villes d'Asie, d'Amérique centrale, d'Europe centrale...

DONNEES CLES SUR L'AIMF - ASSOCIATION INTERNATIONALE DES MAIRES FRANCOPHONES

Depuis 1979, l'Association Internationale des Maires Francophones regroupe les Maires et responsables de villes, capitales et métropoles de tout l'espace francophone et au-delà, convaincus qu'en agissant ensemble, ils pourront changer le monde.

Dans un monde de plus en plus complexe et polarisé, elle est pour les décideurs locaux **un espace d'ouverture, de dialogue et de confiance**. Un espace pour penser et construire ensemble des villes durables, inclusives et solidaires.

A travers une coopération qui s'inscrit dans la durée, les villes et leurs faïtières y renforcent **échanges, solidarité, et action** de terrain.



Au-delà des échanges, l'AIMF porte en effet **une coopération concrète qui impacte directement la vie des habitantes et des habitants**. Elle est un partenaire privilégié des villes francophones pour leurs politiques de développement local et leur coopération internationale. En fédérant les partenaires et les énergies, elle apporte son soutien aux projets portés et mis en œuvre par les collectivités locales.

L'AIMF rassemble aujourd'hui **350 capitales, métropoles et associations de collectivités territoriales de 57 pays** dans tout l'espace francophone, représentant plus de 250 millions d'habitants. Depuis 1995, elle est reconnue comme **l'Opérateur direct de la Francophonie pour la coopération décentralisée**.

SCANNEZ LE QR CODE POUR EN SAVOIR PLUS ET ACCÉDER A NOS RESEAUX SOCIAUX

Contact communication AIFM

Mme Julie GUILLAUME

Directrice de la communication et des relations institutionnelles

j.guillaume@aimf.asso.fr

+33 6 26 31 73 56